

Hospital Escuela Veterinario: guardias veterinarias en la exposición rural de Corrientes

Martínez D.E.^{1*}; Alonso J.M.¹; Sisul Larrosa E.¹; Castillo N.¹; Capello B.¹; Enriquez M.¹; Velazco M.¹; Paredes G.¹; Quiroz R.¹; Balderrama B.¹; Roman C.¹; Sandoval M.¹; Leguizamon J.C.¹; Rojo V.¹; Trevisan S.¹; Solari F.¹; Graemiger Benz T.¹; Monzón E.¹; Chileski G.S.¹

¹Hospital Escuela Veterinario – Área de Grandes Animales, FCV – UNNE

**diana.martinez@comunidad.unne.edu.ar*

Resumen:

El Hospital Escuela Veterinario es un servicio dependiente de la Facultad de Ciencias Veterinarias de la UNNE. Desde el área de Grandes Animales del hospital, se propende la realización de actividades que aúnen los objetivos de brindar un servicio a la comunidad en la que el hospital se inserta y al mismo tiempo, ser el ámbito donde los estudiantes avanzados de la carrera tomen contacto con las áreas de su futuro desempeño. Es por esto que, por primera vez en este año 2023, se estableció un servicio de guardias veterinarias en el ámbito de la muestra ofrecida en el marco de la 87° Exposición Nacional de Ganadería, Granja, Industria y Comercio de la Sociedad Rural de Corrientes. Dicha muestra determinó que las instalaciones alojaran a bovinos, bubalinos, pequeños rumiantes y equinos provenientes de cabañas, establecimientos agropecuarios y escuelas agrotécnicas. Es sabido que las maniobras de manejo para el traslado de los animales, el alojamiento en grandes concentraciones y el contacto entre animales de diversas especies y orígenes determina el aumento en el riesgo de la presentación de diversas dolencias clínicas, al mismo tiempo que los productores provenientes de otras regiones muchas veces desconocen el medio al momento de llamar a un profesional o conseguir las formulaciones que necesitan. Para colaborar en la resolución de estos aspectos es que se estableció esta actividad que consistió en guardias activas con recorridas regulares de los lugares de alojamiento de los animales y guardias pasivas a disposición de las afecciones que se hayan presentado. Participaron docentes de las áreas de equinos y de rumiantes y cerdos del hospital escuela y alumnos del último tramo formativo de la carrera de Ciencias Veterinarias. Se atendieron casos de traumatismos con heridas cortantes y cólico espasmódico en equinos, traumatismos en bovinos y atención de recién nacidos en ganado lanar. Se concluye que esta actividad de extensión fue una instancia de intercambio entre la facultad y el medio que tuvo implicancias en varios planos, desde la prestación de un servicio que estaba vacante hasta los aspectos prácticos de la clínica de grandes animales en situaciones reales y los actitudinales al favorecer el trabajo en equipo en condiciones diferentes de las habituales y el contacto de los estudiantes con la realidad de la profesión que en poco tiempo comenzarán a ejercer.

Palabras clave: clínica de grandes animales

Eje: 4 servicios